

## México exporta 54 mil dólares más por minuto a EU en un año (El Financiero 16/08/18)

México exporta 54 mil dólares más por minuto a EU en un año (El Financiero 16/08/18) DANIEL BLANCO La incertidumbre en torno a las pláticas sobre el acuerdo no han afectado el comercio entre ambos países. A un año de que iniciaron las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la incertidumbre no se ha visto reflejada en el espectro comercial en México y Estados Unidos. Tan sólo en el primer semestre del presente año, México exportó a su vecino del norte 54 mil 441 dólares más por minuto que en los primeros seis meses de 2017. De acuerdo con los registros del Buró de Censos de Estados Unidos, México vendió 169 mil 322 millones de dólares en mercancías a ese país entre enero y junio de 2018. Este monto equivale a un promedio de 650 mil dólares por minuto, que resulta 9.1 por ciento mayor a los 595 mil dólares que exportó cada 60 segundos durante el mismo periodo del año pasado. Por hora, México exportó 38.9 millones de dólares, lo que significa que cada 60 minutos transcurridos en los primeros seis meses del presente año el país vecino compró 3.26 millones de dólares más de mercancías mexicanas que en igual periodo del 2017. El mes en que más se exportó hacia Estados Unidos en el primer semestre del 2018 fue en enero, cuando se registraron envíos por 29 mil 630 millones de dólares. En el 2017, el mes del primer semestre en el que más bienes se vendieron fue durante marzo, cuando se anotaron exportaciones por 28 mil 41 millones de dólares. Entre enero y junio México rompió récord en el monto del comercio con Estados Unidos para un primer semestre, con 300.6 mil millones de dólares. Con este monto, el país tuvo una participación del 14.6 por ciento en el total del comercio exterior que realiza la mayor economía del mundo, después de China, con 15.2 por ciento y Canadá, con 15.1 por ciento. ACUERDO ELIMINARÁ INCERTIDUMBRE De acuerdo con Francisco de Rosenzweig, exsubsecretario de comercio exterior y socio del despacho White and Case, si se lograra materializar un acuerdo trilateral en el TLCAN en el mes en curso, y los temas tóxicos que no benefician a la región se dejan de lado, se eliminaría la incertidumbre y se estaría dando una visión de largo plazo en cuanto a la continuidad de los flujos de inversión y de comercio. "Los flujos de inversión seguramente se incrementarían y esto permitiría, desde luego, beneficiar aún más el crecimiento tan dinámico que ha experimentado la economía de Estados Unidos", dijo en entrevista. Recordó que una parte importante de la economía y el comercio de México están ligados a Estados Unidos, "entonces, eliminando el factor de incertidumbre, me parece que habría un beneficio directo (en México)", mencionó Rosenzweig. José Luis de la Cruz, presidente de la Comisión de Estudios Económicos de la Concamin, coincidió y asoció el crecimiento de las exportaciones de México a Estados Unidos con el aumento de la demanda de bienes mexicanos por parte del vecino del norte. "El que el crecimiento de Estados Unidos haya sido superior a lo proyectado ha implicado una mayor demanda de bienes importados, entre ellos los de México, que crecen a una tasa robusta, básicamente similar a la tasa promedio de importaciones de ese país; creo que el buen dinamismo de su economía acaba implicando que el resto del mundo le sigue exportando de forma creciente, y entre ellos, México tiene un buen desempeño", dijo. Añadió que, aunado a esto, las cadenas de producción y exportación entre ambos países siguen funcionando de manera dinámica y esto también ha empujado a la balanza comercial.